



Цэнтральная гарадская
бібліятэка імя А. І. Герцэна

ІНФАРМАЦЫЙНА
БІБЛІЯГРАФІЧНЫ



ГОМЕЛЬ У
ЦЭНТРАЛЬНЫМ
ДРУКУ

Спіс публікацый
(снежань)

Гомель, 2022

Штогодны спіс літаратуры «Гомель у цэнтральным друку» дапамагае сачыць за найбольш значнымі артыкуламі з рэспубліканскіх часопісаў і газет, што паступілі ў фонды ЦГБ імя А. І. Герцэна.

Расстоноўка матэрыялаў ажыццяўляеца згодна «Тыповай схеме класіфікацыі дакументаў для краязнаўчых каталогаў (картатэк) бібліятэк Рэспублікі Беларусь», унутры раздзелаў – у алфавіце аўтараў і назваў артыкулаў. Калі назва артыкула не раскрывае яго змест, яна ўдакладняеца анатычай.

Спіс будзе карысны бібліятэкам, настаўнікам, студэнтам, краязнаўцам і шырокаму колу чытачоў – усім, хто цікавіцца гісторыяй Гомеля, яго культурай, літаратурным жыццём і проблемамі сучаснасці.

Гомель у цэнтральным друку: спіс публікаций (снежань) / ЦГБ імя А. І. Герцэна, інфарм.-бібліягр. аддз.; склад. Д. І. Мельнічэнка. – Гомель, 2022. – 17 с.

Грамадскае жыццё

1. Боярчук, Д. Важна обратная связь: председатель Совета Республики Наталья Качанова встретилась с руководящим составом Гомельской области / Дмитрий Боярчук // Сельская газета. – 2022. – 24 декабря (№ 149). – С. 5.
2. Боярчук, Д. Формат классной работы: [Гомельская областная организация РОО «Белая Русь» начинает цикл мероприятий с родительской общественностью и учащимися старших классов об изменениях в «Кодексе об образовании Республики Беларусь» и разъяснении новаций грядущей вступительной кампании в 2023 году] / Дмитрий Боярчук // Народная газета. – 2022. – 16 снежня (№ 50). – С. 7.
3. Вальченко, О. Плоды добра: [о хосписе для животных «Добреника», созданном по инициативе гомельчанки Марины Ступинской, зооволонтёра] / Ольга Вальченко // Знамя юности. – 2022. – 1 декабря (№ 48). – С. 14.
4. Ващенко, С. Дружит Гомель с Курском: соглашение о сотрудничестве подписали Гомельская областная организация Белорусского профсоюза работников здравоохранения и Курская областная организация профсоюза работников здравоохранения России / Светлана Ващенко // Беларускі час. – 2022. – 23 декабря (№ 51). – С. 8.
5. Ващенко, С. Праздник каждому ребёнку: [о главной профсоюзной ёлке Гомельщины, которая состоялась в Гомельском областном драмтеатре] / Светлана Ващенко // Беларускі час. – 2022. – 30 декабря (№ 52). – С. 4.
6. Волонтёрство «серебряного возраста»: [о работе волонтёрского отряда «От сердца к сердцу», созданного на базе центра социального обслуживания населения Центрального района Гомеля] / подготовила Анна Курак // Народная газета. – 2022. – 16 снежня (№ 50). – С. 7.
7. Время стратегических решений: [мнения парламентариев и экспертов о минских переговорах А. Лукашенко и В. Путина. Среди высказавшихся депутат Палаты представителей Национального собрания по Гомельскому-

Советскому избирательному округу № 34 И. Довгало] // Рэспубліка. – 2022. – 21 снежня (№ 244). – С. 3.

8. Всем нужна сказка: [о посещении активистами Центральной районной организации РОО «Белая Русь» города Гомеля детей из Донбасса, которые отдыхают в санатории «Золотые пески»] / подготовила Анна Курак // Народная газета. – 2022. – 23 снежня (№ 51). – С. 7.

9. Встреча ЛКМ с представителями ЛКСМ Санкт-Петербурга: [об онлайн-встрече активистов Гомельского городского отделения Лиги коммунистической молодёжи с единомышленниками из Приморской районной организации Санкт-Петербургского городского отделения Ленинского коммунистического союза молодёжи Российской Федерации] // Коммунист Беларуси. – 2022. – 23 декабря (№ 51). – С. 3.

10. Коммунисты Гомеля приняли участие в пленуме Брянского областного отделения КПРФ // Коммунист Беларуси. – 2022. – 30 декабря (№ 52). – С. 3.

11. Кононович, Е. Экономика, дисциплина и оптимизация. Главные задачи для управленческой вертикали: подробности кадрового дня у Президента. [Председателем Гомельского горисполкома назначен В. А. Привалов, заместителем председателя облисполкома – Д. В. Алейников] / Евгений Кононович, Полина Конога // Рэспубліка. – 2022. – 13 снежня (№ 238). – С. 1, 2-3.

12. ЛКМ провела диалоговую площадку, посвящённую освобождению Гомеля: [мероприятие состоялось на базе СШ № 59 Гомеля] // Коммунист Беларуси. – 2022. – 23 декабря (№ 51). – С. 2.

13. Мнения по поводу: [обсуждение Указа Президента Беларуси № 429 «О деятельности специальных фондов Президента Республики Беларусь». Среди высказавшихся – Игорь Стома, ректор Гомельского государственного медуниверситета] / записали Катерина Чаровская, Дмитрий Боярчук, Марина Северьянова // Рэспубліка. – 2022. – 20 снежня (№ 243). – С. 5.

14. Новый год: дома или в гостях: [опрос руководителей профсоюзных организаций. Среди участников – Алексей Неверов, председатель Гомельского областного объединения профсоюзов, член Совета Республики Национального собрания] // Беларускі час. – 2022. – 30 снежня (№ 52). – С. 4, 11, 14, 17, 20-21.

15. Попов, А. Удар справа: [о пресечении попытки госпереворота в Германии. Комментарий событий Ириной Довгало, депутатом Палаты представителей Национального собрания Республики Беларусь по Гомельскому-Советскому избирательному округу № 34] / Антон Попов // СБ. Беларусь сегодня. – 2022. – 8 декабря (№ 241). – С. 12.

16. Потому что – одна семья: в Гомеле и Минске встретили детей из Донбасса, прибывших на оздоровление в белорусские санатории // СБ. Беларусь сегодня. – 2022. – 16 декабря (№ 247). – С. I-II (приложение: Союз. Беларусь – Россия).

17. Северьянова, М. Балы, красавицы и награды: [о новогодних балах в Витебске и Гомеле. Председатель Гомельского облисполкома Иван Крупко поприветствовал участников праздника и вручил премии облисполкома по поддержке талантливой молодёжи] / Марина Северьянова // Сельская газета. – 2022. – 22 декабря (№ 148). – С. 7.

18. Северьянова, М. Ключи от квартиры – лучший подарок: [о семье гомельчан Балатяновых, у которых раньше срока родилась двойня] / Марина Северьянова // Народная газета. – 2022. – 30 снежня (№ 52). – С. 13.

19. Уроки мужества: с гомельской молодёжью встретился Алексей Талай // Коммунист Беларуси. – 2022. – 30 декабря (№ 52). – С. 2.

20. «Хотим, чтобы весь белорусский народ жил красиво и счастливо»: [мнения экспертов, политиков, военных относительно сбитой на территории Беларуси украинской ракеты. Среди высказавшихся депутат Палаты представителей Национального собрания Республики Беларусь по Гомельскому-Советскому избирательному

округу № 34 И. Довгало] // Рэспубліка. – 2022. – 31 снежня (№ 252). – С. 7.

21. Шестакевич, Д. Это у них в крови: [о победителях республиканского конкурса «Волонтёр года-2022». Среди них – Елена Мартынова, учащаяся гомельской средней школы № 22] / Диана Шестакевич // Знамя юности. – 2022. – 1 декабря (№ 48). – С. 13.

22. Ермаліцкі, С. Пад знакам Гомеля, але не ў яго цяні: [інтэрв'ю са старшынёй Гомельскага раённага выканану́чага камітэта Сяргеем Ермаліцкім / запісала] Наталля Капрыленка // Звязда. – 2022. – 20 снежня (№ 249). – С. 4.

23. Капрыленка, Н. «Дапамажыще, дом разбураеца!»: [аб прамой лініі і прыёме грамадзян, якія правёў старшыня Гомельскага аблвыканкама Іван Крупко ў Лоеве] / Наталля Капрыленка // Звязда. – 2022. – 27 снежня (№ 254). – С. 3.

24. Капрыленка, Н. Рухавік сельскай актыўнасці: [аб уручэнні старшынёй Гомельскага абласнога Савета дэпутатаў Кацярынай Зянкевіч падзячных лістоў памочнікам старшынь шасці сельскіх саветаў Светлагоршчыны] / Наталля Капрыленка // Звязда. – 2022. – 21 снежня (№ 250). – С. 10 (дадатак: Мясцовае самакіраванне).

25. Капрыленка, Н. Спрэчкі з-за стаянкі, матулін клопат і запрашэнне на ёлку: [аб прыёме грамадзян членам Пастаяннай камісіі Савета Рэспублікі па заканадаўстве і дзяржаўным будаўніцтве, старшынёй Гомельскага абласнога аб'яднання прафсаюзаў Аляксеем Няверавым] / Наталля Капрыленка // Звязда. – 2022. – 7 снежня (№ 240). – С. 7-8 (дадатак: Мясцовае самакіраванне).

26. Капрыленка, Н. Стратэгічныя пытанні для жыцця і развіцця: [аб правядзенні ў Светлагорску адкрытага дыялогу Старшынёй Савета Рэспублікі Наталляй Качанавай з кіраўніцтвам Гомельскага аблвыканкама, прадстаўнікамі раённай вертыкалі ўлады, дэпутатамі базавага ўзроўню] / Наталля Капрыленка // Звязда. – 2022. – 28 снежня (№ 255). – С. 7 (дадатак: Мясцовае самакіраванне).

27. Крупко, І. І. Народныя праекты Гомельшчыны: [інтэрв'ю са старшынёй Гомельскага абласнога выкананічага камітэта Іванам Крупко / запісала] Наталля Капрыленка // Звязда. – 2022. – 30 снежня (№ 257). – С. 1, 4.
28. Сцяцко, В. Дысцыпліна – той рэзерв, які мы павінны рэалізаваць: [аб кадравых прызначэннях Прэзідэнта. Старшынёй Гомельскага гарвыканкама прызначаны Уладзімір Прывалаў, намеснікам старшыні Гомельскага аблвыканкама – Дзмітрый Алейнікаў] / Валерый Сцяцко // Звязда. – 2022. – 13 снежня (№ 244). – С. 2.

Міліцыя. Мясцовы суд і выкананне дзяржаўных законаў

29. Менделева, И. Забытые ценности: [о кражах, совершенных 47-летней гомельчанкой из карманов верхней одежды, сданной посетителями в гардеробы разных учреждений Могилёва] / Ирина Менделева // Народная газета. – 2022. – 16 снежня (№ 50). – С. 37.
30. Не верьте сладким обещаниям: [об инвестировании гомельчанкой крупной суммы денег мошеннику] // Рэспубліка. – 2022. – 22 снежня (№ 245). – С. 10.
31. Пролесковский, Р. Конопля не разрослась: [о пресечении после развода СССР канала поставки нарковеществ сотрудниками управления КГБ по Гомельской области] / Руслан Пролесковский // Народная газета. – 2022. – 9 снежня (№ 49). – С. 37.
32. Северьянова, М. «За день до суда узнала, что беременна»: [о непростых судьбах Оксаны и Дианы, заключённых исправительной колонии № 4 в Гомеле] / Марина Северьянова // Знамя юности. – 2022. – 22 декабря (№ 51). – С. 12-13.
33. Капрыленка, Н. Не выслушалі. Звольнілі. Аднавілі...: [аб вырашэнні Гомельскім абласным аўяднаннем прафсаюзаў сітуацыі са звольненнем цяжарнай работніцы аднаго з прадпрыемстваў Жлобінскага раёна] / Наталля Капрыленка // Звязда. – 2022. – 2 снежня (№ 237). – С. 1, 4.

Надзвычайныя здарэнні

34. Ужаснуло: [в Гомеле во время движения из легкового автомобиля выпал ребёнок] // Народная газета. – 2022. – 2 снежня (№ 48). – С. 4.

Эканоміка

35. Вальченко, О. Энергия стабильности: РУП «Гомельэнерго» отмечает 60-летний юбилей / Ольга Вальченко // СБ. Беларусь сегодня. – 2022. – 21 декабря (№ 250). – С. 12.

36. Взаимный интерес: свободная экономическая зона «Гомель-Ратон» и технопарк Санкт-Петербурга подписали соглашение о сотрудничестве // Рэспубліка. – 2022. – 3 снежня (№ 232). – С. 9.

37. Знают наших в Того: [об открытии центра по обслуживанию белорусской сельскохозяйственной техники в Тоголезской Республике, куда поставляется техника «Гомсельмаша»] // Рэспубліка. – 2022. – 22 снежня (№ 245). – С. 10.

38. На «Бизнес-дни» – в Гомель: [об официальном открытии «Бизнес-дней» в Гомеле] // Рэспубліка. – 2022. – 7 снежня (№ 234). – С. 5.

39. Надёжный помощник: «Гомсельмаш» подписал соглашение о сотрудничестве с Министерством сельского хозяйства Красноярского края // Рэспубліка. – 2022. – 6 снежня (№ 233). – С. 9.

40. Пролесковский, Р. Перспективные ориентиры: [в Гомеле на ОАО «Милкавита» планируют выпускать быстрорастворимое молоко] / Руслан Пролесковский // СБ. Беларусь сегодня. – 2022. – 6 декабря (№ 239). – С. 11.

41. Северьянова, М. Все по бизнес-плану: [о санации Гомельского строительно-монтажного треста № 27] / Марина Северьянова // Рэспубліка. – 2022. – 9 снежня (№ 236). – С. 1, 8-9.

42. Северьянова, М. Шаг на внешний контур: готовящийся к выходу из санации Гомельский завод химических изделий планирует нарастить экспорт / Марина Северьянова // Рэспубліка. – 2022. – 14 снежня (№ 239). – С. 1, 7.
43. Семенкова, Т. Матрица доходов: [о росте поступлений в бюджет Гомельской области в текущем году] / Татьяна Семенкова // Рэспубліка. – 2022. – 22 снежня (№ 245). – С. 12.
44. Сычевич, В. Инвестиции на завтра: [о проектах предприятий концерна «Белгоспищепром». На фабрике «Спартак» введут в эксплуатацию оборудование по выпуску и упаковке плиточного шоколада весом 90-100 г.] / Владислав Сычевич // Рэспубліка. – 2022. – 15 снежня (№ 240). – С. 8-9.
45. Сычевич, В. Совместный ответ на вызовы: [о подписании соглашения о выделении Беларуси 105 миллиардов российских руб. на проекты в области импортозамещения. Одним из первых профинансируют ОАО «Гомсельмаш»] / Владислав Сычевич // Рэспубліка. – 2022. – 1 снежня (№ 230). – С. 6.
46. Фундаментальный подход: [о введении в эксплуатацию мобильного завода по приготовлению сухих цементных смесей в Тампонажном управлении ПО «Белоруснефть»] / подготовили Вера Артеага, Илья Крыжевич // Рэспубліка. – 2022. – 20 снежня (№ 243). – С. 6.

Транспарт

47. Ананьев, Р. Награды вручили лучшим: [работники организаций Белорусской железной дороги были отмечены наградами Совета Министров и Министерства транспорта. Среди награждённых – Татьяна Радионова, проводник пассажирского вагона Гомельского вагонного участка] / Руслан Ананьев // Железнодорожник Белоруссии. – 2022. – 24 декабря (№ 99). – С. 1, 3.
48. Ананьев, Р. Одна на всех история: [о церемонии вручения высших отраслевых наград труженикам Белорусской железной дороги. Нагрудным знаком «Почётный железнодорожник» награждена Светлана

Артёмова, проводник пассажирского вагона Гомельского вагонного участка] / Руслан Ананьев // Железнодорожник Белоруссии. – 2022. – 28 декабря (№ 100). – С. 1.

49. Магистраль в объективе: [об итогах конкурса любительских короткометражных фильмов «Магистраль в объективе», посвящённого 160-летию Белорусской железной дороги. Бронзы удостоена короткометражка об истории и современности Гомельского вагонного участка Марины Мостовой] // Железнодорожник Белоруссии. – 2022. – 31 декабря (№ 101). – С. 2.

50. Мартинкевич, А. Следуя своей дорогой: [о знаковых проектах и достижениях Белорусской железной дороги, в т. ч. об открытии в Гомеле в июне 2016 года регулярного движения поездов на электровозной тяге в направлении Гомель – Минск – Гомель] / Алла Мартинкевич // СБ. Беларусь сегодня. – 2022. – 27 декабря (№ 254). – С. 8-9.

51. Пролесковский, Р. Уступите дорогу!: [о рейде по проверке неправильных парковок автомобилей в Гомеле] / Руслан Пролесковский // Знамя юности. – 2022. – 29 декабря (№ 52). – С. 12.

52. Сергеева, Л. Достойны наград: в связи с 160-летием Белорусской магистрали передовиков производства чествовали в Гомельском отделении / Лидия Сергеева // Железнодорожник Белоруссии. – 2022. – 28 декабря (№ 100). – С. 2.

53. Сергеева, Л. История в раритетах: персональная выставка мастера цеха по формированию пассажирских поездов Гомельского вагонного участка Геннадия Гайкова, приуроченная к 160-летию Белорусской железной дороги, открылась в Музее истории города над Сожем / Лидия Сергеева // Железнодорожник Белоруссии. – 2022. – 14 декабря (№ 96). – С. 6.

54. Сергеева, Л. «Машинист – звучит гордо»: [о машинисте-инструкторе локомотивного депо Гомель Николае Трубеневе] / Лидия Сергеева // Железнодорожник Белоруссии. – 2022. – 24 декабря (№ 99). – С. 9.

Спорт

55. Владимиров, Д. В борьбе до последних секунд: [о матче 10-го тура чемпионата страны по мини-футболу между командами БЧ (Гомель) и «Столица» (Минск)] / Дмитрий Владимиров // Железнодорожник Белоруссии. – 2022. – 7 декабря (№ 94). – С. 6.
56. ЗОЖ-коронация: [о 50-летней гомельчанке Е. Козыревой, которая активно занимается в тренажёрном зале] / подготовила Марина Северьянова // Народная газета. – 2022. – 16 снежня (№ 50). – С. 40.
57. Корнеев, И. Гомельские поединки: [об открытом чемпионате Гомельской области по вольной борьбе среди мужчин] / Игорь Корнеев // Спортивная панорама. – 2022. – 27 декабря (№ 98). – С. 3.
58. Кубок года: [о завоевании футбольным клубом «Гомель» Кубка Беларуси] // Прессбол. – 2022. – 30 декабря (№ 102). – С. 5.
59. Основная борьба – впереди: [в первом четвертьфинальном матче розыгрыша Кубка Беларуси по мини-футболу гомельская команда БЧ сыграла вничью с «Динамо-БНТУ»] // Железнодорожник Белоруссии. – 2022. – 31 декабря (№ 101). – С. 13.
60. Победный дубль Оксаны: в Гомеле в бассейне областного комплексного центра олимпийского резерва прошёл открытый Кубок Республики Беларусь по плаванию среди инвалидов по слуху / подготовила Елена Снежко // Спортивная панорама. – 2022. – 13 декабря (№ 94). – С. 14.
61. Подтверждая мастерством: [гомельская команда БЧ завоевала путёвку в $\frac{1}{4}$ финала Кубка Беларуси по мини-футболу] // Железнодорожник Белоруссии. – 2022. – 21 декабря (№ 98). – С. 8.
62. Рысья месть: [о двух хоккейных матчах Ветер-Экстраваги между командами «Гомель» и «Брест»] / подготовил Алексей Письменков // Спортивная панорама. – 2022. – 27 декабря (№ 98). – С. 6.

63. Спецэффект от спецбригад: [о хоккейном матче Ветер-Экстраги между командами «Гомель» и «Шахтёр» (Солигорск)] / подготовил Алексей Письменков // Спортивная панорама. – 2022. – 9 декабря (№ 93). – С. 5.
64. «Студенты» шумят!: [о матче мужского чемпионата Беларуси по гандболу между командами БГУФК-СКА (Минск) и «Гомель»] / подготовил Ян Багиров // Спортивная панорама. – 2022. – 2 снежня (№ 91). – С. 15.

Навука. Асвета. Друк

65. Азанович, Т. Диплом, который в деле: [обсуждение новаций в образовании. Среди высказавшихся – Ирина Назаренко, декан медико-диагностического факультета УО «Гомельский государственный медицинский университет»] / Таисия Азанович // СБ. Беларусь сегодня. – 2022. – 17 декабря (№ 248). – С. 17.
66. Боярчук, Д. А он настоящий?: [как корреспондент «Знаменки» работал Дедом Морозом в Гомеле] / Дмитрий Боярчук // Знамя юности. – 2022. – 29 декабря (№ 52). – С. 7.
67. Боярчук, Д. «Я работаю Дедом Морозом»: как школьный учитель из Гомеля из года в год поддерживает у ребят веру в чудеса / Дмитрий Боярчук // СБ. Беларусь сегодня. – 2022. – 31 декабря (№ 258). – С. 9.
68. Вальченко, О. Результат, заслуживающий аплодисментов: [об Александре Дергачёвой, молодом учителе начальных классов СШ № 21 Гомеля] / Ольга Вальченко // СБ. Беларусь сегодня. – 2022. – 9 декабря (№ 242). – С. 1, 8.
69. Гардевич, П. «Буря» в топе: [об итогах республиканского производственного трудового проекта «Атлант-2022». Среди участников трудовой смены – студент Гомельского государственного технического университета имени П. О. Сухого Степан Учаев] / Полина Гардевич // Знамя юности. – 2022. – 1 декабря (№ 48). – С. 2.

70. Гардевич, П. Чтобы тюльпаны цвели долго: [об итогах международного конкурса идей в области сельского хозяйства «Начинающий фермер». Второе место среди учащихся средних специальных учебных заведений заняла Карина Моховикова, третьекурсница экономического факультета Гомельского государственного аграрно-экономического колледжа] / Полина Гардевич // Знамя юности. – 2022. – 1 декабря (№ 48). – С. 5.
71. Невмержицкая, О. О чём писала «СБ» 3 декабря 2019 г.: [о востребованности белорусской техники, в т. ч. комбайнов «Гомсельмаша»] / Ольга Невмержицкая // СБ. Беларусь сегодня. – 2022. – 3 декабря (№ 238). – С. 15.
72. Северьянова, М. Скрипач на ринге: [по материалам беседы с шестикурсником Гомельского государственного медицинского университета Мерданом Довлетовым из Туркменистана] / Марина Северьянова // Знамя юности. – 2022. – 29 декабря (№ 52). – С. 11.
73. Шестакевич, Д. Они делают мир добре: о награждении в Минске лучших волонтёров страны, среди награждённых – Елена Мартынова, учащаяся СШ № 22 Гомеля / Диана Шестакевич // СБ. Беларусь сегодня. – 2022. – 6 декабря (№ 239). – С. 5.
74. Капрыленка, Н. Пошукавая вахта кадэтаў: як выхаванцы Гомельскага кадэцкага вучылішча спрычыніліся да расследавання крымінальнай справы аб генацыдзе / Наталля Капрыленка // Звязда. – 2022. – 17 снежня (№ 248). – С. 5.

Культура

75. Боярчук, Д. Музыка надежды: [о победителях XIX Международного детского конкурса «Музыка надежды», который состоялся в Гомеле. В средней возрастной группе первая премия досталась А. Соловьёвой, учащейся Гомельского колледжа искусств имени Н. Ф. Соколовского] / Дмитрий Боярчук // СБ. Беларусь сегодня. – 2022. – 23 декабря (№ 252). – С. 14.

76. Президент присудил премии «За духовное возрождение» и специальные премии деятелям культуры и искусства: [среди лауреатов – коллектив государственного историко-культурного учреждения «Гомельский дворцово-парковый ансамбль»] // СБ. Беларусь сегодня. – 2022. – 31 декабря (№ 258). – С. 3.

77. Віншаванні ля навагодняй ялінкі: [навагодня віншаванні начальнікаў упраўлення культуры аблвыканкамаў, у тым ліку – начальніка Галоўнага ўпраўлення ідэалагічнай работы, культуры і па спраавах моладзі Гомельскага аблвыканкама Дз. Язерскага] // Культура. – 2022. – 31 снежня (№ 53). – С. 2-3.

78. Ведзь, А. Сярод курцін, альтанак і газонаў...: [аб рэканструкцыі дома адпачынку «Чонкі», узвядзенні ў Гомелі будынкаў гатэляў «Сож» і «Гомель», якія спраектавалі архітэктары Іван і Валянціна Бурлакі] / Алена Ведзь // Культура. – 2022. – 24 снежня (№ 52). – С. 13.

79. Музычны марафон: з 12 па 16 снежня ў Гомелі адбудзеца заключны этап XIX Міжнароднага дзіцячага конкурсу «Музыка надзеі» у намінацыі «Фартэпіяна» // Культура. – 2022. – 10 снежня (№ 50). – С. 3.

Мастацтва

80. Боярчук, Д. Ровесники и романтики: [о полувековом творческом юбилее режиссёра образцового театра-студии «Ровесник» при Гомельском областном Дворце творчества детей и молодёжи Елены Козловой] / Дмитрий Боярчук // СБ. Беларусь. – 2022. – 14 декабря (№ 245). – С. 13.

81. Когда наследие живёт: [о вечере памяти к 100-летию Ивана Бурлака «Градостроитель, наставник, человек», прошедшем в Гомеле] / подготовила Ольга Машарова // Республикаанская строительная газета. – 2022. – 1 декабря (№ 45). – С. 8.

82. Пепеляев, В. Танцуй, пока молодой: [о XXXIII Международном фестивале современной хореографии, прошедшем в Витебске. Специальную премию Евгения Панфилова присудили проекту Гомельского

государственного колледжа искусств имени Н. Ф. Соколовского] / Валентин Пепеляев // Народная газета. – 2022. – 2 снежня (№ 48). – С. 29.

83. Цімошык, Л. «Мы жывём у асяроддзі, насычаным мастацтвам»: [аб «віртуальным круглым стале» мастакоў Беларусі. Сярод удзельнікаў – Ларыса Зуева, мастачка, дырэктар гомельскага «Мастацкага камбінату»] / Ларыса Цімошык // Звязда. – 2022. – 13 снежня (№ 244). – С. 7.

Літаратура

84. Гаўрыловіч, У. Вернасць жанру: [аб разглядзе Саветам Гомельскага абласнога аддзялення СПБ вынікаў індывідуальнай творчай і грамадска-культурнай дзейнасці літаратараў рэгіёна. Званне «Пісьменнік года Гомельшчыны» прысвоена паэтэсе Соф’і Шах] / Уладзімір Гаўрыловіч // Літаратура і мастацтва. – 2022. – 30 снежня (№ 52). – С. 2.

85. Дарошка, Д. Міжвольнае чарадзейства; Гузікі; Крылы; Белы верш пра ружовы пакой, Жывы калейдаскоп: [вершы] / Дар’я Дарошка // Літаратура і мастацтва. – 2022. – 23 снежня (№ 51). – С. 8.

86. Ігнатовіч, М. Патрыятызм і мужнасць: у Год гістарычнай памяці Гомельская абласное аддзяленне СПБ стварыла пазакласную выхаваўчую ўстанову – Школу мужнасці і патрыятызму / Мікалай Ігнатовіч // Літаратура і мастацтва. – 2022. – 16 снежня (№ 50). – С. 2.

87. Ігнатовіч, М. Творчыя ініцыятывы ў межах Саюзнай дзяржавы: [аб презентацыі ў Гомельскай абласной універсальнай бібліятэцы другога тома антalogіі сучаснай сусветнай паэзіі, які стаў завяршэннем беларуска-рускага выдавецкага праекта «Зямля – наш агульны дом】 / Мікалай Ігнатовіч // Літаратура і мастацтва. – 2022. – 9 снежня (№ 49). – С. 11.

88. Марціновіч, А. Музыка верша – музыка души: [пра гомельскага паэта Фелікса Мысліцкага] / Алесь Марціновіч // Літаратура і мастацтва. – 2022. – 2 снежня (№ 48). – С. 10.

89. Ярац, В. Лесвіца без адказаў; Памяці Алеся Разанава; Тэлефонныя будкі адна за адной пазнікалі: [вершы] / Віктар Ярац // Літаратура мастацтва. – 2022. – 9 снежня (№ 40). – С. 8.

Год гісторычнай памяці

90. Боярчук, Д. За семью и за страну: гомельчанин Евгений Лапицкий собрал архив, посвящённый подвигам предков в годы Великой Отечественной войны / Дмитрий Боярчук // СБ. Беларусь сегодня. – 2022. – 14 декабря (№ 245). – С. 8.

91. Боярчук, Д. Мемориальная доска в честь Героя: [об открытии на доме по проспекту Победы в Гомеле мемориальной доски в честь Героя Советского Союза Николая Зебницкого] / Дмитрий Боярчук // Сельская газета. – 2022. – 17 декабря (№ 146). – С. 24.

92. Гавриленко, Ю. Зловещая тайна Чёнковского леса: под Гомелем из земли подняли останки почти тысячи жертв нацистов. Весной поисковые работы продолжатся / Юлия Гавриленко // 7 дней. – 2022. – 15 декабря (№ 50). – С. 28-29.

93. Пепеляев, В. Нержавеющий капитал: о творческих инициативах, реализованных в Беларуси в рамках Года исторической памяти, в т. ч. о состоявшемся в ГГУ имени Ф. Скорины передвижном выставочном проекте «Славянский мир» / В. Пепеляев // Народная газета. – 2022. – 23 снежня (№ 51). – С. 4.

94. Рудь, Р. Выжженные земли, прерванные жизни: [о томе уникальной серии книг «Без срока давности», посвящённом истории уничтожения мирного населения в годы Великой Отечественной войны в Гомельской области] / Роман Рудь // СБ. Беларусь сегодня. – 2022. – 17 декабря (№ 248). – С. 18-19.

95. Капрыленка, Н. Вучыць гісторыю вайны дзеля міру: [аб міжнароднай алімпіядзе «Сусветныя вайны ў гісторыі чалавецтва», якая праведзена ў Гомельскім дзяржаўным універсітэце імя Ф. Скарыны да Года гісторычнай памяці] /

Наталля Капрыленка // Звязда. – 2022. – 27 снежня (№ 254). – С. 7.

96. Кіштымаў, А. Беларускія рэчы: пра тых, хто будаваў параходы і круціў колы часу: [гутарка з гісторыкам Андрэем Кіштымавым аб стваральніках матэрыяльнай культуры Беларусі, у тым ліку аб уладальніках Гомельскага палаца М. Румянцеве і Ф. Паскевічу / запісаў] / Ілья Свірын // Культура. – 2022. – 10 снежня (№ 50). – С. 14.